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Informações, 
análises e 

comentários 
do jornalista

José Luiz Bittencourt 
sobre política, 

cultura e economia

Nem mesmo com uma poderosa lupa 
seria plausível encontrar, no momento, al-
guma oposição minimamente consistente 
ao governador Ronaldo Caiado. Até em um 
espaço onde essa linha de ação política é 
obrigatória, do ponto de vista institucional, 
como a Assembleia Legislativa, inexiste an-
tagonismo ao Palácio das Esmeraldas.

É assombroso. Observem o andamento do 
Poder desde o início da 20ª Legislatura, a 1º 
de fevereiro. Todos os projetos enviados pelo 
governo do Estado receberam aprovação por 
unanimidade. Nenhum deputado divergiu. 
Ah, dirão leitoras e leitores, foram matérias de 
elevado interesse público, criando benefícios 
concretos para a população, em especial para 
a faixa de baixa renda, a exemplo do Pacote 

Social – com a implantação de mais quatro 
programas de auxílio pecuniário para as pes-
soas vulneráveis. É inevitável votar a favor.

Ou então a concessão de novos aumentos 
salariais para os professores. O sensato a fazer 
é apoiar. Sim, é verdade. Só que no mais das 
vezes daria para a oposição cumprir o papel 
básico de oferecer emendas para aperfeiçoar 
ou ampliar o alcance das iniciativas do Execu-
tivo. Explorar as possibilidades, enfim. Na As-
sembleia atual, nem isso acontece. Tudo o que 
Caiado encaminha, passa sem um ai.

Não que, nessa situação inusitada, haja des-
douro para os deputados não alinhados com 
Caiado. Numericamente, eles mal chegam a 10, 
configurando incapacidade para derrubar qual-
quer coisa. É desestimulante. Poucas vezes uma 

administração contou com tanto respaldo no 
front legislativo em Goiás. Porém, a bancada da 
minoria está renunciando ao seu direito ao espí-
rito crítico e sequer mostra ânimo para discutir 
ou detalhar projetos palacianos ou investir em 
uma polemicazinha. Bom para o governador e 
para o presidente Bruno Peixoto.

A concordância geral, quase automática, 
revela a mais branda oposição da história es-
tadual. Não apenas facilita a vida de Caiado e 
da sua alma mater na área social, a primeira-
-dama Gracinha, responsável pelo atendi-
mento aos pobres – maior prioridade do 
segundo mandato. Indica que até para a tur-
ma do contra a gestão vai bem. E ninguém 
enxerga sinais de que essas águas deixarão 
de ser calmas e tranquilas a curto prazo.

Assembleia aprova por unanimidade projetos de Caiado
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O amadorismo do PP ao convidar Pedro Sales a se filiar

Uma deputada federal e um deputado estadual  
estão ameaçados de perder os mandatos – e já

Prefeito fraco, política e administrativa-
mente, acaba atiçando a concorrência. Na 
hora de disputar a reeleição, depara-se com 
uma fila de adversários, a exemplo do que 
ocorre agora com Vilmar mariano, o Vilmar-
zim, aquele vice que assumiu em Aparecida 
quando Gustavo Mendanha renunciou para 
disputar e perder o governo do estado.

Prestes a completar um ano no cargo, 
Vilmarzim caiu no vazio. Não conseguiu uma 
identidade para a sua gestão, hoje paralisa-
da pela falta de recursos, apesar dos mais 
de r$ 2 bilhões do orçamento anual apare-
cidense. Não há obras para mostrar. E a pre-
feitura patina no essencial reclamado pela 
população: atendimento médico (os postos 
de saúde estão sucateados), CmeIs para as 
crianças (estima-se entre 10 e 20 mil o déficit 
de vagas) e asfalto (30% das ruas e avenidas 
continuam na poeira e na lama).

Aliás, apostar em obras, hoje em dia, 
configura um erro enorme. a demanda 

da sociedade é por serviços de qualida-
de, eficientes, capazes de garantir um 
dia-a-dia melhor para todos na educa-
ção, na Saúde, na Segurança (responsa-
bilidade do estado) e, no caso de apare-
cida, na mobilidade urbana.

do seu grupo político, o prefeito ouve 
um lenga-lenga: vai muito bem e será re-
eleito no 1º turno com as mãos amarradas 
nas costas. Não percebe a matreirice de 
aliados que muitas vezes preferem um 
governante debilitado, para facilitar a vida 
dos interessados em arrancar benesses e 
favores em proveito próprio.

Neste domingo, o Jornal opção lista 
uma fiada imensa de pré-candidatos em 
Aparecida, além de Vilmarzim: o ex-pre-
feito ademir menezes, os deputados 
federais Prof. Alcides, Glaustin Fokus e 
Silvye Alves, o ex-deputado federal Chi-
co abreu, o presidente da Câmara andré 
Fortaleza, o deputado estadual Cairo 
Salim, o ex-deputado federal Delegado 
Waldir e até mesmo o ex-governador 
marconi Perillo (repetindo o movimento 
bem-sucedido de maguito Vilela).

e isso sem falar nos menos cotados, de 
onde, embora difícil, porém não impossí-
vel, pode sair uma surpresa. em aparecida, 
fora Gustavo Mendanha, há uma carência 
de lideranças que abre espaço para uma 
renovação repentina. o eleitorado local 
passa por um momento livre, leve e sol-
to. Descompromissado, enfim. Vilmarzim 
está exposto a esse risco.

em política e na guerra, a precipitação é a antessala do 
desastre. movimentos importantes carecem de prepara-
ção detalhada e sobretudo de considerar o momento, a 
oportunidade e as chances de sucesso. agir contra essa 
regra é o caminho mais curto para uma derrota.

Assim pode ser avaliada a reunião de alguns caciques 
do PP estadual para formalizar um convite ao secretário 
de Infraestrutura Pedro Sales, presente, para se filiar ao 
partido e se candidatar a prefeito de Goiânia. Isso, a um 

ano e meio ou pouco mais de 500 dias para a eleição, a 
acontecer em outubro de 2024. É tempo demais.

O ex-ministro e presidente regional do PP Alexandre 
Baldy compareceu. recentemente, ele se reuniu com 
rogério Cruz e anunciou uma aliança a favor da reeleição 
do prefeito no ano vindouro. Claro, o partido apresentou 
uma fatura, basicamente uma secretaria municipal para 
o irmão Joel Sant’Anna Braga, que está de saída da pasta 
da Indústria & Comércio exatamente para liberar espaço 

para Baldy assumir sem constrangimentos a agehab – 
irmãos ocupando cargos em um governo presidido por 
Ronaldo Caiado é algo simplesmente impensável.

O que a turma do PP reunida com Pedro Salles não 
considerou: ele, Pedro, não tem a menor autonomia de 
voo e depende da vontade de Caiado para qualquer pas-
so, inclusive no rumo do seu verdadeiro projeto, por ora, a 
candidatura a deputado federal. o sinal verde do governa-
dor já foi dado. Adiante, de jeito nenhum. E se assim tiver 

de ser, em um determinado momento no futuro, só muito 
mais à frente, mas muito mais. e menos ainda dentro da 
hipótese de sair do União Brasil.

Uma raposa como Baldy não comete erros. Por que 
ele “autorizou” a reunião com Pedro Sales? as leitoras e 
os leitores sabem o motivo: para colocar a faca no pescoço 
de Rogério Cruz. Nos próximos dias, podem apostar, virá 
a concessão do espaço pretendido no Paço municipal. 
Favas contadas. Fora daí, o “evento” do PP é um lance 
amadorístico, que não levaria a nada – nem à chantagem 
sobre o prefeito – se Pedro Sales não tivesse comparecido. 
ele caiu em uma armadilha.

Uma ação direta de inconstitucionalidade que 
versa sobre a eleição da bancada do Amapá na Câma-
ra Federal e que começa a ser julgada pelo Supremo 
Tribunal Federal na próxima sexta, 17, caso acatada – e 
as chances são grandes – terá como efeito o recálculo 
das vagas parlamentares em todos os estados brasi-
leiros, tanto federais quanto estaduais.

Em Goiás, perderiam os mandatos um deputado 
estadual – do mdB, do União Brasil ou do PSd, com 
mais probabilidade para este último, fulminando o lí-
der do governo  Wildes Cambão – e a deputada fede-
ral Marussa Boldrin, do MDB. Para que se saiba quem 
os substituiria, só depois de conhecido o alcance da 
decisão do STF, que, em tese, pode até manter as coi-
sas como estão e não alterar em nada a composição 
das bancadas nas assembleias e na Câmara.

O que está em jogo são os critérios da chamada 
repescagem, isto é, a contagem dos votos que restam 
após apurados os candidatos plenamente eleitos com 
base no quociente eleitoral e para quem esses sufrágios 
iriam. Hoje, a vantagem está reservada para os grandes 
partidos. O que o Supremo vai avaliar é a justeza dessa 
regra e se alguma mudança é necessária para que todas 
as legendas e todos os candidatos possam ter acesso ao 
aproveitamento das sobras de votos.

em outras palavras: a ação propõe a inclusão de 
todos os partidos que participaram das eleições e 
seus candidatos, independentemente do quociente 
eleitoral alcançado, ao contrário do que ocorre hoje, 
em que só estão habilitados os mais bem posiciona-
dos. Duas más notícias: 1) o relator é o ministro Ricar-

do Lewandowski, um garantista e portanto adepto 
do direito das minorias e 2) a procuradoria-geral da 
República já se manifestou, a favor.

Na prática, o impacto de uma modificação do en-
tendimento resultaria em uma onda de choque para a 
classe política. dezenas e dezenas de deputados fede-
rais perderiam os mandatos. entre os estaduais, idem. 
Por um acaso matemático, a repercussão em Goiás 
será mínima. Não haveria vítimas além de Cambão, 
possivelmente, e marussa.

O que agrava a situação é que o veredito do STF 
não passará do dia 24 próximo, prazo marcado pela 
própria Corte. E é praticamente irrecorrível, com ex-
ceção de um embargo de declaração meramente 
protelatório. de 30 a 60 dias, um desfecho, portanto. 

Respaldo dos deputados de todos os 
partidos para Caiado tem sido de 100%

Eleita, até agora, a rio-verdense Marussa Boldrin 
pode acabar excluída da Câmara Federal

Fo
to

s: 
Di

vu
lg

aç
ão

Vilmarzim 
provoca 
crescimento 
da lista de 
adversários



3quinta-feira, 16 de março de 2023 Política

Redação
Caroline Morais 
Victor Gabriel

cENtRal Dc SERViÇoS E 
oRGaNiZaÇÕES ltDa

32.291.515/0001-84

colunistas 
Ana Flávia Marinho 

José Luiz Bittencourt 
Rafael  Vilela

Editor de arte
Décio Parma

circulação: 
Estado de Goiás 

tiragem: 
Atende a Lei 

Estadual n° 17.928/12

www.diariocentral.com.br jornaldiariocentral diariocentral

GEStão

Aprovação de Caiado chega a 
61,9%, mostra pesquisa Serpes 

o início da segun-
da gestão do go-
vernador Ronaldo 

Caiado é aprovado por 
61,9% da população goia-
na. Os dados são da pes-
quisa Serpes, contratada 
pela Federação Goiana 
dos Municípios (FGM) e 
realizada entre os dias 5 
e 8 de março. Os números 
foram divulgados pelo 
jornal O Popular nesta 
quarta-feira (15/03).

A avaliação positiva 
da atual administração é 
11,7 pontos superior à re-
gistrada pelo Serpes em 
setembro de 2022, em 
meio à disputa eleitoral. 
O governador Ronaldo 
Caiado foi reeleito com 
51,8% dos votos válidos, 
em primeiro turno.

Dos entrevistados, 
28,4% avaliam que Caia-
do faz um ‘ótimo’ gover-
no. Outros 33,5% cravam 
como ‘bom’. Portanto, a 
soma de avaliações po-
sitivas atinge elevados 
61,9%. Ainda, 23,6% 
definem a gestão como 
‘regular’ e apenas 7,4% a 
reprovam.  

Em setembro passa-
do, os números do Ser-
pes apontavam 13% de 
‘ótimo’ e 37,2% de ‘bom’. 
Assim, as menções posi-
tivas, que já alcançavam 
50,2%, deram um salto de 
11,7 pontos na pesqui-
sa atual. O crescimento 
aconteceu sobretudo 
nas avaliações de que 
Caiado realiza um ótimo 
governo, que passaram 

de 13% para 28,4%.

Parceria
O Serpes também ques-

tionou o eleitor sobre uma 
aproximação do governa-
dor Ronaldo Caiado com o 
presidente Lula na busca 
por projetos para Goiás. 
No total, 60% dos entrevis-
tados avaliam como posi-
tiva a parceria, sendo que 
35,5% dizem que ‘certa-
mente sim’ e 24,5% apro-
vam com ressalvas (sim, 
mas com cautela).

A pesquisa Serpes en-
trevistou 1001 eleitores 
em 31 municípios de to-
das as regiões do estado. 
A margem de erro do le-
vantamento é de 3,1 pon-
tos porcentuais para mais 
ou para menos.

avaliação da atual gestão cresceu 11,7 pontos 
porcentuais na comparação com último 
levantamento realizado em setembro de 2022 Di
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Aprovação do governo Caiado dá salto de 11 pontos em seis meses: maioria dos goianos classifica gestão como ótima e boa 

REfoRma tRibutáRia

Sem qualquer chance de aumentar impostos, 
defende Glaustin da Fokus

O deputado federal Glaus-
tin da Fokus (Podemos-
-GO) participa nesta quin-
ta-feira (16) de um debate 
sobre a reforma tributária 
na Casa da Indústria, em 
Goiânia, ao lado do secre-
tário extraordinário da Re-
forma Tributária do Minis-
tério da Fazenda, Bernard 
Appy. Único representante 
do Centro-Oeste no grupo 
de trabalho que revisa a 
legislação, o parlamentar 
goiano garantiu nesta se-

mana o compromisso unâ-
nime do colegiado de não 
aumentar impostos.

“Somos 12 deputados 
de todo o Brasil no grupo e 
chegamos ao consenso su-
prapartidário de que, se for 
para aumentar impostos, a 
proposta não vai andar, não 
vai evoluir”, relatou Glaustin 
durante reunião da banca-
da goiana com o secretário 
Appy e a secretária estadu-
al da Economia, Cristiane 
Schmidt, no Ministério da 

Fazenda, em Brasília, na 
terça-feira (14). “A emenda 
constitucional vai declarar 
expressamente que não ha-
verá aumento da carga.”

Uma segunda conver-
gência alcançada no grupo 
de trabalho (GT), de acordo 
com Glaustin, é a decisão 
de que a proposta para o 
futuro Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) será dual, 
ou seja, o Brasil teria um 
tributo único federal e outro 
estadual e municipal. A me-

dida garante mais liberdade 
a governadores e prefeitos, 
que poderiam optar por 
alíquotas maiores ou meno-
res, a serem aprovadas por 
assembleias legislativas e 
câmaras de vereadores.

O deputado ainda ouviu 
percepções sobre a reforma 
tributária de representantes 
da Associação Nacional de 
Hospitais Privados (Anahp), 
da Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC) e da 

empresa Raízen. Junto ao 
GT, Glaustin esteve nesta 
quarta-feira (15) com o 
vice-presidente da Repú-
blica e ministro do Desen-
volvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, e o ministro das 
Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha.

Na Casa da Indústria, 

sede da Federação das 
Indústrias do Estado de 
Goiás (Fieg), Glaustin e 
Appy concedem entrevista 
coletiva a partir das 13h30. 
O Fórum de Entidades Em-
presariais de Goiás e a As-
sociação Brasileira Pró-De-
senvolvimento Regional 
Sustentável (Adial Brasil) 
promovem o debate.
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Único representante do Centro-oeste no grupo de trabalho da reforma tributária, 
deputado federal participa nesta quinta-feira de debate na Casa da Indústria
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Rogério Cruz sanciona lei que institui Política Municipal 
de Prevenção da Automutilação em Jovens no município

o prefeito Rogério 
Cruz sancionou a 
Lei nº 10.914/23 

que institui a Política Mu-
nicipal de Prevenção da 
Automutilação em Jovens 
no município de Goiâ-
nia, publicada no Diário 
Oficial de terça-feira 
(14/03), que tem como 
estratégia permanente 
a redução dos índices de 
lesão autoprovocada em 
crianças e adolescentes 
por meio de ações de 
prevenção e tratamento 
em todos os âmbitos do 
poder público. A autora 
da proposta de lei é a ve-
readora Sabrina Garcêz.

Para a execução da lei, 
o Poder Executivo poderá 
firmar convênios e parce-
rias com universidades, 

instituições particulares, 
organizações não gover-
namentais, associações, 
entidades de classe e 
sociedade civil.

São objetivos da Polí-
tica Municipal de Preven-
ção da Automutilação em 
Jovens promover a saúde 
mental, prevenir a violên-
cia autoprovocada, pro-
piciar a identificação e o 
controle dos fatores de ris-
co e de proteção em saú-
de mental, especialmente 
aqueles que constituem 
fatores preponderantes 
para o risco de autolesão.

A lei também garante 
o acesso à atenção psi-
cossocial das pessoas 
em sofrimento mental, 
especialmente daquelas 
com histórico de automu-

tilação e ideação suicida, 
proporciona abordagem 
adequada aos familiares 
e às pessoas próximas 
dos jovens com esse com-
portamento, garantindo-
-lhes assistência psicos-
social, e busca informar 
e sensibilizar a sociedade 
sobre a importância e a 
relevância das lesões au-
toprovocadas como pro-
blemas de saúde pública 
passíveis de prevenção.

A promoção de ações 
educativas, objetivando 
informar a população so-
bre como identificar pes-
soas que sofrem violência 
autoprovocada, utilizando 
veículos de comunicação, 
está contemplada na lei 

municipal. Envolve, ainda, 
a promoção de articulação 
intersetorial para a pre-
venção da automutilação, 
envolvendo entidades de 
saúde, educação, cultura, 
comunicação, imprensa, 
autoridades policiais, en-
tre outras, assim como 
promover a educação de 
gestores e de profissio-
nais de saúde, educação, 
assistência social e se-
gurança pública em to-
dos os níveis de atenção 
quanto ao sofrimento.

Políticas públicas
Autora da proposta de 

lei, a vereadora Sabrina 
Garcêz cita André Salles, 
psiquiatra da infância e 

adolescência do Hospital 
Universitário de Brasília, 
que enfatiza que fatores 
como depressão e ansie-
dade podem contribuir 
para a dor que motiva os 
sofrimentos infligidos ao 
próprio corpo.

“Sobre a automutila-
ção, o médico afirma que 
o estado emocional tem 
relação com raiva, deses-
pero, aflição, além de ado-
tar formas menos severas 
de atentar contra si e com 
uma maior periodicidade”, 
ressalta a vereadora.

De acordo com psiquia-
tra, estima-se que um a 
cada cinco adolescentes 
já praticou autolesão não 
suicida pelo menos uma 

vez na vida. Diante dessa 
realidade, Sabrina Garcêz 
pontua que a elaboração 
de políticas públicas para 
estudar e prevenir o fenô-
meno “é crucial, de modo 
que será possível preser-
var a integridade física de 
tantos jovens e, ao mesmo 
tempo, garantir-lhes e às 
suas famílias atendimento 
psicossocial, capacitação 
de diversos profissionais 
e, sobretudo, a educação 
acerca da matéria”.

De acordo com o tex-
to, as despesas decor-
rentes da execução da 
lei correrão à conta das 
dotações orçamentárias 
próprias, suplementa-
das, se necessário.

Texto da lei prevê promoção de 
ações educativas para informar a 
população sobre como identificar 
crianças e adolescentes que sofrem 
violência autoprovocada. Garante 
acesso à atenção psicossocial de 
moradores em sofrimento mental, 
especialmente daqueles com histórico 
de automutilação e ideação suicida. 
Proporciona abordagem adequada 
aos familiares e às pessoas próximas 
dos jovens. autora da proposta 
é a vereadora Sabrina Garcêz
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aparecida de goiânia

Secretário nacional quer conhecer videomonitoramento

O sistema de videomoni-
toramento de Aparecida 
de Goiânia chamou aten-
ção do secretário nacio-
nal de Segurança Pública, 
Tadeu Alencar. Na quarta-
-feira,15, ele recebeu, em 
Brasília, o secretário mu-
nicipal Roberto Cândido; 
o comandante da Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
Weiber Júnior, e o verea-
dor Willian Panda.

À comitiva apareciden-
se, que apresentou o siste-
ma de vigilância eletrôni-
ca implantado através do 

Projeto Cidade Inteligente, 
o secretário do governo 
Lula disse que irá visitar 
Aparecida de Goiânia para 
conhecer como funciona o 
videomonitoramento.

O encontro foi reali-
zado com intermédio do 
ex-deputado federal Elias 
Vaz, que é secretário de 
Assunstos Legislativo da 
Secretaria Nacional de 
Segurança Pública.

“Mostramos o trabalho 
que realizamos na segu-
rança pública em nosso 
município com uso de tec-

nologia de ponto, repas-
samos ao secretário a im-
portância das ferramentas 
tecnológicas e, sobretudo, 
do sistema de videomoni-
toramento que auxilia tan-
to na prevenção quanto no 
combate e investigação de 

ações criminosas”, aponta 
Roberto Cândido.

Tadeu Alencar deve visi-
tar Aparecida após viagem 
à Colômbia prevista para 
maio. Ele sinalizou que 
aprovação ao sistema de 
videomonitoramento apa-

recidense e que a iniciati-
va pode ser replicada em 
outras cidades brasileiras.

Videomonitoramento
O sistema de videomo-

nitoramento de Aparecida 
de Goiânia é realizado com 
utilização de câmeras de 
última geração. Centenas 
de pontos são fiscalizados 
24 horas pelos agentes 
de segurança que atuam 
no Centro de Inteligên-
cia Tecnológica (CIT). A 
implantação foi possível 
após construção de re-
des que somam mais de 
700 quilômetros de fibra 
óptica na cidade. Além 

disso, o CIT conta com 
data center próprio.

Pronasci II
Ainda na quarta-feira, 

a comitiva aparecidense 
participou do lançamen-
to do Programa Nacional 
de Segurança com Cida-
dania (Pronasci II) do Go-
verno Federal. Durante a 
cerimônia, o presidente 
da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, anunciou 
que viaturas serão repas-
sadas ao estados e mu-
nicípios para reforçar o 
combate à criminalidade 
com ênfase na proteção 
das mulheres vítimas de 
violência doméstica.
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ESanúncio foi feito durante agenda com 
comitiva aparecidense, em Brasília



5quinta-feira, 16 de março de 2023 social

Extraordinários 
Para deixar os momentos de 

celebração ainda mais marcantes, 
o outback Steakhouse lança neste 
mês de março três novos produtos 

que, além de serem disruptivos 
e inusitados, são ideais para 

compartilhar. as novidades traduzem 
o dNa de inovação da marca em 

receitas que vão de um grandioso 
corte nobre de carne de porco, com 

o Tomahawk Fried Pork, à uma 
explosão de chocolate combinada 

com nachos, com o Sweet Choco 
Nachos, e diferentes sabores de 

drinques com o Jack Trio. Todas elas 
estão disponíveis nos 141 restaurantes 

do outback, no Brasil, exceto no 
delivery, por tempo limitado

assEmblEia
o Sicoob UniCentro Br realizou a 

assembleia Geral ordinária na sede 
da cooperativa, no Setor marista. 

o diretor de relacionamento e 
Inovação, Diogo Mafia, o presidente 

do Conselho de administração, 
Clidenor Gomes Filho e o diretor-

presidente, raimundo Nonato, 
participaram do evento que contou 

com a prestação contas do exercício 
de 2022, planejamento para 2023, 

e eleição de novos membros do 
conselho.

dEl VallE Frut 
rEtornáVEl

a marca del Valle é a pioneira com 
o lançamento de del Valle Frut nos 
sabores laranja e uva, em garrafas 

de PeT retornáveis de dois litros, que 
podem ser reutilizadas até 25 vezes. 

Neste ano, a Coca-Cola Bandeirantes 
lança mais uma novidade econômica 
e sustentável para os consumidores 
de Goiás e Tocantins, com o objetivo 
de minimizar o descarte inadequado 

dos PeTs.  Comparada às garrafas 
familiares (1 litro e 1,5 litros), a nova 

garrafa chega a ser até 30% mais 
econômica, sendo a embalagem com 

melhor preço por litro do portfólio 
de sucos. as novas embalagens 

resgatam um hábito antigo de compra 
de embalagens retornáveis, onde o 
consumidor deve levar sua garrafa 

vazia e com tampa para comprar 
apenas o líquido, o que representará 

uma boa economia e ao mesmo tempo 
irá contribuir com o meio ambiente.

Batizado 
- o casal de 
empresários 
dieuler angelo 
e Weder 
mendes, 
batizaram 
o filho José 
antônio Lima 
no último 
domingo 
(12) e o local 
escolhido 
pelo casal 
foi a cidade 
maravilhosa, 
rio de Janeiro. 

Pecuária de Goiânia 2023 - a festa mais 
esperada pelos goianienses, a tradicional 
Pecuária de Goiânia, acontece de 18 a 28 de 
maio e promete uma programação totalmente 
diferenciada tanto para o agronegócio quanto 
para a população, além do retorno de grandes 
shows. Nomes de referência da música 
brasileira como Léo Santana, Wesley Safadão, 
maiara e maraísa, Simone mendes, murilo 
Huff, Guilherme e Benuto, Israel & Rodolfo, 
Hugo & Guilherme e Diego e Victor já estão 
confirmados. Na foto, Bianka Muniz, Bárbara 
Birita, danyella Soares, Ju Teles e Cecília 
macedo que prestigiaram o lançamento da 
pecuária, que aconteceu em um evento restrito 
a convidados na última segunda (13). 

MÓLzinha - depois de uma edição de sucesso em Goiânia, no dia 20 de maio 
a Festa mÓLzinha promete esquentar a capital. empresários e organizadores 
da mÓLzinha: Fabrício assunção, arthur ribeiro, Óscar martins e Flávio Castro. 

Show - a cantora Carol dias prestigiou o show 
da companheira de profissão,   Ana Castela que 
aconteceu na cidade de anápolis no último 
final de semana. 
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bancada goiana

Caiado busca recursos federais para 
ampliar assistência à Saúde em Goiás 

o governador Ronal-
do Caiado esteve 
em Brasília nesta 

quarta-feira (15/03) para 
uma audiência com a 
ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, em busca de 
recursos federais para o 
financiamento do SUS em 
Goiás. Acompanhado de 
representantes da banca-
da goiana na Câmara dos 
Deputados, Caiado apre-
sentou os avanços do sis-
tema de saúde estadual e 
solicitou R$ 500 milhões 
em repasses da União 
para custear os hospitais.

O montante, de acordo 
com o governador, seria 
uma espécie de compen-
sação, devido à diferen-
ça entre o valor que é 
repassado pelo governo 
federal e o custo real dos 
serviços oferecidos nas 
unidades de saúde. “Essa 

defasagem provocou um 
acúmulo de ações banca-
das pelo Tesouro Estadu-
al e nós viemos aqui bus-
car uma contrapartida. Do 
total de R$ 1,3 bilhão que 
investimos, estamos pe-
dindo a restituição de R$ 
500 milhões”, explicou.

Para reforçar o pedido, 
nove parlamentares goia-
nos também estiveram 
presentes na audiência. 
De acordo com a deputa-
da federal Flávia Morais, 
líder da bancada, a falta de 
atualização da tabela SUS 
é prejudicial ao Estado. “O 
governador está regionali-
zando a saúde, assumindo 
vários hospitais e entre-
gando policlínicas, por isso 
a nossa grande demanda 
hoje é custeio”, disse. 

No caso das UTIs, por 
exemplo, a União repas-
sa R$ 600,00 por leito, 

enquanto o custo real 
é de R$ 2,5 mil. Caiado 
afirmou que dos R$ 500 
milhões, cerca de R$ 300 
milhões serão utilizados 
para a realização de cirur-
gias eletivas – não consi-
deradas de urgência - e o 
restante será destinado à 
compra de medicamentos 
de alto custo e manuten-
ção de leitos de interna-

ção.  “Não pedimos nada 
além daquilo que já exis-
te no orçamento, tanto 
na parte de investimento 
quanto na parte de cus-
teio. Esperamos apoio e 
celeridade na sinalização 
da ministra”, complemen-
tou o governador.

Dos dezessete deputa-
dos federais por Goiás, es-
tiveram com o governador 

e a ministra Professor Al-
cides, Magda Mofatto, Dr 
Zacharias Calil, Silvye Al-
ves, Daniel Agrobom, José 
Nelto, Flávia Morais, Lêda 
Borges e Marussa Boldrin.

Investimentos
Desde 2019, o Governo 

de Goiás  investiu mais de 
R$ 14 bilhões para custeio 
de programas e serviços 

de saúde em todo o esta-
do. Foram entregues seis 
policlínicas nos municípios 
de Posse, Goianésia, Quiri-
nópolis, São Luís de Montes 
Belos, Goiás e Formosa. 
Em 2018, a saúde pública 
tinha 1.635 leitos de inter-
nação (UTI + enfermaria). 
Hoje são 3.453 leitos de 
internação, sendo 855 de 
UTI e 2.598 de enfermaria. 

durante audiência realizada em 
Brasília, governador apresentou à 
ministra da Saúde, Nísia Trindade, os 
investimentos feitos na área e pediu a 
ampliação de repasses federais 
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Secretaria de retomada

Estado conquista o maior nível de pessoas 
ocupadas dos últimos dez anos

O Instituto Mauro Borges 
de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (IMB), 
órgão vinculado à Secre-
taria-Geral de Governo 
(SGG), apurou que Goiás 
obteve destaque em nú-
meros levantados pela 
última Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
Contínua (PNADc), referen-
te ao fechamento do ano 
de 2022. O levantamento 
mostrou que Goiás encer-
rou o ano com uma média 
anual de 3,66 milhões de 
pessoas ocupadas, o que 
configura o maior índice 
desde o início da série his-

tórica, em 2012.

Desemprego
Além de ter a menor 

média anual da taxa de 
desemprego dos últimos 
8 anos, outro dado rele-
vante apresentado pela 
PNADc no 4° trimestre de 
2022 foi que Goiás con-
quistou pelo segundo tri-
mestre consecutivo a me-
nor taxa de desemprego 
de longo prazo do país, 
com índice de 0,37%. A 
título de comparação, o 
estado da Bahia, posi-
cionado em último lugar, 
apresentou a taxa de 5%. 

A taxa de desemprego 
de longo período ma-
peia pessoas que estão à 
procura de emprego por 
mais de dois anos. 

“Consideramos um am-
biente promissor para o 
desenvolvimento das po-
tencialidades das pessoas 
quando os índices de ocupa-
ção são altos, validados por 
uma baixa taxa de desem-
prego de longo prazo. Pois 
isso evidencia que, mesmo 
as pessoas que estão em 
busca de uma recolocação 
no mercado de trabalho, 
não encontram dificulda-
de para isso. O Governo de 

Goiás tem buscado ampliar 
a capacitação dos cidadãos 
goianos para que possam 
ocupar de maneira efetiva e 
melhor remunerada o mer-
cado de trabalho, seja por 
iniciativa empreende-
dora, ou pelo emprego 
formal”, analisa o secre-
tário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima.

Rendimento 
médio

A mesma pesquisa 
também mostrou que o 
rendimento dos goianos 
aumentou 10,1% no quar-

to trimestre de 2022 (R$ 
2.769), quando comparado 
ao mesmo período do ano 
anterior (R$ 2.514). Com 
isso, Goiás encerrou o 
ano com rendimento mé-
dio habitual de R$ 2.620, 
com alta de 1,7% em re-
lação ao mesmo período 
de 2021 (R$ 2.576).

“Um dos maiores in-
dicadores de desenvolvi-
mento de um estado é a 

geração de emprego. Goiás 
está aliando a criação de 
novos postos de trabalho 
com o aumento dos rendi-
mentos. Essa combinação 
bem-sucedida de empre-
go e renda, possui impac-
tos expressivos sobre o 
bem-estar da população, 
criando um círculo virtuo-
so para a economia local”, 
afirma o diretor-executivo 
do IMB, Erik Figueiredo.
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Nível absoluto de pessoas ocupadas no estado em 2022 
atingiu 3,66 milhões, maior índice dos últimos dez anos

Pesquisa Nacional por amostra de domicílios Contínua (PNadc), divulgada 
pelo IBGe, mostra que, na média do ano, 3,66 milhões de goianos estavam 
ocupados em 2022. o número é o maior da série histórica iniciada em 2012 
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CRÉDITO
PARA IMÓVEL  

URBANO E RURAL

Capital de giro sem consultar 
SERASA e SPC

Comprar, reformar, construir e 
quitação de imóvel

        CRÉDITO         PARCELA
R$ 70.000,00  R$ 514,78
R$ 90.000,00  R$ 661,87
R$ 130.000,00  R$ 953,03
R$ 220.000,00  R$ 1.617,89
R$ 500.000,00  R$ 2.436,00 

062  3645-0600
062  99110-0606
062  99399-6590

carros

uNo WaY  1 .0 BraNCo 
2014 ComPLeTo 4 Por-
TaS ÚNICo doNo aCeITo 
TroCa e FINaNCIo WHaT-
SaPP:(62)9-8438-7649

adquira o seu carro Novo ou 
semi Novo com parcelas que cabem 
no seu bolso. Faça uma simulação sem 
compromisso, Créditos com parcelas a 
partir de 309,38 r$. Crédito Para Novo  
25.732,39. entrada + Parcelas de 422,26. 
Crédito para Semi Novo 20.138,40 r$. 
entrada 529,00 + Parcelas de 327,60 r$. 
Ligue e agende uma visita ! Whatsapp 
: (062) 98108-1508. Consultora de 
Vendas: evanilde Fernades 

sistema de coNsórcio -  
ÔNix 2015   - entrada + Presta-
ção de 518,00. Consultor de ven-
das : marcos Vieira. Whatsapp : 
(062) 99128-6147

gol g6 4 PorTaS BraNCo 2014 
C/ ar+dH ÚNICo doNo aCeITo 
TroCaS e FINaNCIo WHaT-
SaPP:(62)9-8438-7649

Jac t6 VermeLHa 2014 GaraN-
TIa de FÁBrICa ÚNICo doNo 2.0 
FLeX WHaTSaPP:(62)9-8438-7649

NeW civic lxs PreTo 2008 aU-
TomÁTICo PNeUS NoVoS aCeI-
To TroCa e FINaNCIo WHaT-
SaPP: (62)9-8438-7649

c r é d i to  pa r a s e m i 
N ovo  1 9.0 1 9,6 0  r $ .  e n t ra d a 
:  4 9 9, 5 8  +  Pa rce l a s  d e  3 0 9, 3 8 
me n s a i s .  L i g u e  e  a g e n d e 
a  s u a  v i s i t a  o u  f a ç a  u m a 
s i m u l a ç ã o  s e m  co m p ro m i s s o 
p e l o  W h at s a p p.  ma i s  I n fo r-
m a çõ e s  :  Te l l / W h at  :  (0 6 2) 
9 8 5 5 0 - 9 1 5 6 .  Co n s u l t o ra  d e 

Ve n d a s :  a n a  Pa u l a  P i m e n t e l .

crédito para Novos 

40.390,00 r$. entrada + parcelas 

592,83 r$. Ligue e agende sua 

visita & realize seu sonho! 

Telefone ou Whatsapp : (062) 

99259-4025 Consultora de 

Vendas: Valéria rocha.

strada cs 1.4 PraTa 2010 Com-
PLeTa aCeITo TroCa e FINaNCIo 
WHaTSaPP:(62)9-8438-7649

dodge ram 2500 PraTa 
2008 CaBINe dUPLa aCeITo 
TroCa e FINaNCIo WHaTSaPP:  
(62)9-8438-7649

peugeot 206 VermeLHo 
2003 ComPLeTo 2 Por-
TaS 1.0 SoLeIL r$8.800,00 
WHaTSaPP:(62)9-8438-7649

motos

credito para moto biZ.  
(062) 99259-4025. 

credito para motos 
cg 160 titaN  ex 11.188,00 
r$. entrada 352,99 + parce-
las de 241,11 mensais. Não 
perca mais tempo e adquira 
sua moto através do con-
sórcio cical!! mais informa-
ções: Tel/Whatssap : ( 062 
) 985509156. Consultora de 
vendas: ana Paula Pimentel.
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Federação Goiana

Atletas de Kickboxing são homenageados 
em Sessão Solene na Câmara de Aparecida

aconteceu na última 
quarta-feira, 15, na 
Câmara de Apareci-

da, a 26ª sessão solene, de 
autoria do vereador Hans 
Miller, com a finalidade de 
homenagear os atletas de 
Kickboxing do município.

Participaram da sessão 

os mestres homenage-
ados: Anderson Kiyoaki, 
representante da Federa-
ção Goiana de Kickboxing 
e Thaiboxing; Wesley Pe-
reira, representante da 
Confederação de Conri-
ck; Elmorya Gonçalves, 
diretor de eventos da 
federação de kickboxing 
e thaiboxing; e Patrícia 
Pertence, representante 
dos professores de Apa-
recida de Goiânia.

“É um prazer receber 
esses atletas, em reconhe-
cimento pela luta e garra 

que se dispõem em prol 
de Aparecida de Goiânia”, 
afirmou Hans Miller, agra-
decendo aos atletas pre-
sentes na solenidade.

Os convidados fizeram 
uso da tribuna e agra-
deceram a homenagem 
realizada.  “Como repre-
sentante de Aparecida de 
Goiânia, eu tenho muitos 
projetos para ampliar 
mais a Federação e para 
abraçar outras artes mar-
ciais para fazerem parte 
da nossa família”, decla-
rou Patrícia Pertence.

a propositura 
foi de autoria 
do vereador 
Hans miller
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